

Noticias

Recepción pública y solemne del profesor Manuel Cruz Hernández como Académico de Honor en la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla

El pasado día 30 de octubre de 2016, la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla vivió una verdadera “fiesta pediátrica” con la recepción como Académico de Honor del Profesor Cruz Hernández.

D. Manuel se incorpora a la selecta nómina de Académicos de Honor de la Institución –la más antigua Academia de Medicina del mundo, con 316 años de vida activa- llegando con el bagaje de una vida plena de logros humanos, científicos, docentes y profesionales. Figuras como Fleming, Jiménez Díaz, Marañón, Ochoa... pertenecen a esta selecta categoría. Su discurso de recepción, publicado bajo el patrocinio de la Sociedad de Pediatría de Andalucía Occidental y Extremadura, lleva por título “En la estela de las epidemias vividas”.

Los pediatras españoles y latinoamericanos consideramos al Dr. Cruz Hernández como el profesor de mayor prestigio de la historia de la Pediatría Española, modelo y maestro relevante en nuestra formación, adquirida con su famoso Tratado de Pediatría (“el Cruz”), en sus numerosas publicaciones y, así mismo, con la enseñanza que nos trasmite con su activa presencia en los eventos pediátricos, donde siempre se muestra accesible y abierto a nuestras inquietudes profesionales.

En mi discurso de presentación, destaque su sabiduría, sencillez, afabilidad, comprensión, generosidad y tolerancia. Comenté “cómo D. Manuel considera a las humanidades una rama del conocimiento de gran importancia en la formación y desarrollo profesional del médico”; con su sentido profundo y cercano del ejercicio profesional, aconseja –porque él puede hacerlo- el trato humano, familiar y afable en el quehacer de los pediatras, recomendando “rodear los progresivos avances de la necesaria humanización, de una inteligencia emocional que permita que al conocimiento se sumen la motivación, la empatía, la autodisciplina y,



más aún, la habilidad social”; afirma que “ser pediatra no es solo una especialidad médica, ni siquiera una vocación, sino algo más: es una forma de vivir”, expresando su preocupación ante los actuales retos pediátricos que conciernen a la enseñanza de la especialidad, en la actualidad y en un futuro previsible, tanto en su vertiente hospitalaria como en la extrahospitalaria, cada vez más vinculadas.

Por su relevante humanidad, sabiduría y magisterio, D. Manuel se hace merecedor de nuestro más profundo sentimiento de gratitud. Con el nombramiento de Académico de Honor del Prof. Cruz Hernández, la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla hace justo reconocimiento a tan excelsa figura de la pediatría internacional, vinculada a Andalucía por su nacimiento en Málaga, por su formación en Granada y su actividad docente durante los siete años que ejerció como catedrático de Pediatría en Facultad de Medicina de Cádiz, integrada por entonces en la Universidad de Sevilla.

Nuestra más efusiva enhorabuena D. Manuel.

Dr Ignacio Gómez de Terreros